
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 15 – 19 апреля 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Корректировка законодательства о курортном сборе 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

          Депутаты ЗС Санкт-Петербурга в первом чтении приняли 

постановление о проекте изменений в Федеральный закон «О проведении 

эксперимента по развитию курортной инфраструктуры». 

          Городской парламент на пленарном заседании рассмотрел федеральную 

законодательную инициативу, направленную на совершенствование 

механизма уплаты курортного собора. Бюджетно-финансовый комитет 

считает, что необходимо обратиться к Государственной Думе РФ с 

предложением полностью освободить платежи по курортному сбору от 

комиссии за эквайринг (безналичную оплату через электронные терминалы), 

позволить оплачивать их не только лично туристу, но и иному лицу, а также 

освободить от этого сбора гражданских специалистов, работавших в зоне 

проведения СВО. 

        Кроме того, депутаты обсудили законопроект об освобождении от уплаты 

курортного сбора на территории Санкт-Петербурга всех членов многодетных 

семей. Речь идёт о синхронизации действующего закона о курортном сборе с 

Социальным кодексом города, которым предусмотрено, что меры поддержки 

предоставляются многодетным семьям до достижения старшим ребенком 

возраста 23 лет, если он продолжает обучение.  

 

Комиссия поддержала инициативу, касающуюся ответственности 

управляющих компаний 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

         Члены постоянной комиссии Законодательного Собрания Санкт-

Петербурга по городскому хозяйству и созданию комфортной городской 

среды поддержали проект Постановления «О законодательной инициативе о 

принятии Федерального закона «О внесении изменений в Жилищный кодекс 

Российской Федерации», подготовленный депутатами Александром 

Ходоском и Денисом Четырбоком.  

         В проекте ФЗ предлагается увеличить с 12 до 24 месяцев срок 

привлечения к административной ответственности управляющих организаций 

многоквартирных домов за нарушение лицензионных требований, 

неисполнение предписаний органа жилищного надзора либо 

воспрепятствование законной деятельности надзорных органов.  

 

https://www.assembly.spb.ru/search/document/777355438/
https://www.assembly.spb.ru/search/document/777355438/
https://www.assembly.spb.ru/search/document/777358673/
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Мосгордума поддержала инициативы о регулировании продажи и 

распространения вейпов 

Московская городская Дума   

          Депутаты Московской городской думы поддержали законодательные 

инициативы, направленные на регулирование вейпинга. Они касаются усиления 

ответственности за продажу вейпов несовершеннолетним, запрета информации о 

дистанционной продаже вейпов и введения ответственности за ее 

распространение. 
          Законопроекты будут направлены в Государственную Думу РФ. 
         "Сегодня на заседании столичного парламента коллеги поддержали мою 

инициативу – пакет "антитабачных" федеральных законодательных инициатив, 

которые будут способствовать снижению потребления вейпов 

несовершеннолетними. Многочисленные исследования показывают, что вейпы 

наносят такой же вред здоровью, как и курение обычных сигарет. Уверен, что 

предложенные инициативы найдут поддержку у коллег в Государственной Думе 

РФ, поскольку наша общая первоочередная задача - сохранить здоровье детей и 

подростков", – привели в пресс-службе председателя Мосгордумы Алексея 

Шапошникова. 
         Он рассказал, что, в частности, законопроектом предусматривается 

наделение полиции полномочиями составлять протоколы об административных 

правонарушениях и рассматривать дела, связанные с продажей 

несовершеннолетним табака и вейпов. Также предлагается ввести отдельную 

административную ответственность за повторное нарушение в течение года и 

увеличить размер штрафов: для граждан – от 60 тыс. до 70 тыс. рублей (40 – 60 

тыс. рублей за первичное нарушение); для должностных лиц – от 300 тыс. до 400 

тыс. рублей (100 – 300 тыс. рублей за первичное нарушение); для юридических 

лиц – от 600 тыс. до 800 тыс. рублей (400 – 600 тыс. рублей за первичное 

нарушение). Вступление в силу изменений предлагается с 1 января следующего 

года. 
 

 Федеральная повестка   

Инициативы Думы Астраханской области были рассмотрены на 

заседании комитета Госдумы  

Дума Астраханской области   

 

        Комитет Госдумы Федерального собрания РФ по охране здоровья под 

председательством Бадмы Башанкаева провел выездное заседание в 

Астраханской области, в котором приняли участие глава региона Игорь 

Бабушкин, депутаты Думы Астраханской области, представители 

федеральных и региональных исполнительных органов власти. 

        В частности, были рассмотрены предложения Думы Астраханской 

области по внесению изменений в федеральное законодательство. С докладом 

выступила председатель комитета Думы по социальной политике Инна 

Ирдеева. Одно из предложений направлено на предоставление 
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дополнительных прав медицинским работникам, в части освобождения их от 

всех обязательств, установленных договором о целевом обучении, в период 

выполнения ими задач в зоне специальной военной операции. «Молодые 

медики уезжают туда сразу после окончания медицинских учебных заведений, 

а иногда даже с последних курсов, не завершив полностью обучение. Для 

целевиков это чревато штрафами. Мы предлагаем эту ситуацию 

дополнительно проанализировать и предоставить возможность медицинским 

работникам проявить себя в качестве добровольцев», – подчеркнула Инна 

Ирдеева. Еще одно обращение направлено на помощь взрослым пациентам с 

диагнозом «спинальная мышечная атрофия». Предлагается внести данный 

диагноз в перечень высокозатратных нозологий, лечение которых 

обеспечивается за счет федерального бюджета. Комитет Госдумы 

концептуально поддержал инициативы астраханских законодателей. 

         По итогам проведения заседания первый вице-спикер регионального 

парламента Думы Астраханской области Виталий Гутман отметил: 

«Проведение в регионе выездных заседаний комитетов Государственной думы 

– очень эффективная практика, которая помогает лучше оценить ситуацию на 

местах и выработать верные консолидированные решения с учетом мнения 

всех заинтересованных сторон. Региональный парламент активно работает с 

федеральной повесткой, и часто удается обратить внимание Правительства 

России и Государственной Думы на необходимость скорректировать тот или 

иной закон. Надеюсь, коллеги и в этот раз поддержат астраханские 

инициативы». 

 

Депутаты Карелии предлагают расширить федеральную программу 

восстановления и строительства детских лагерей 

Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

         Члены Комитета по образованию, культуре, спорту и молодежной 

политике парламента Карелии поддержали обращение в адрес вице-премьера 

РФ Татьяны Голиковой с предложением предусмотреть возможность 

выделения средств из федеральной казны на строительство новых 

стационарных детских лагерей. 

         В обращении парламентарии отмечают, что в рамках программы 

«Восстановление и строительство до 2023 года в субъектах Российской 

Федерации объектов отдыха детей и их оздоровления» регионы участвуют в 

конкурсном отборе на предоставление федеральной субсидии на возведение 

некапитальных строений для увеличения мощностей действующих 

загородных лагерей и на проведение капремонта столовых и медпунктов. 

           С начала реализации программы субсидию получили 16 субъектов 

страны, и появилось 89 новых современных корпусов детских лагерей. В этом 

году участниками программы стали еще 37 регионов. 

           По мнению парламентариев Карелии, решением может стать включение 

в программу дополнительного направления, которое предполагает выделение 
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федеральной субсидии на строительство новых стационарных организаций 

отдыха детей и их оздоровления. 

         Комитет поддержал данную инициативу. Депутаты рассмотрят 

подготовленный проект обращения в адрес заместителя председателя 

Правительства РФ Татьяны Голиковой на ближайшем заседании 

Законодательного Собрания Карелии. 

 

 Льготы участникам СВО и их семьям  

В Иркутской области продлено действие закона о бесплатном питании 

детей участников СВО 

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

        Изменения в областное законодательство, обеспечивающее право детей 

участников специальной военной операции на бесплатное питание в школах, 

приняты в окончательном чтении сегодня на сессии регионального 

парламента под председательством Александра Ведерникова. С 

законодательной инициативой выступил губернатор Иркутской области Игорь 

Кобзев. 

        Действие закона продлено на один год в связи с продолжением 

специальной военной операции. Таким образом, мера соцподдержки для детей 

военнослужащих будет действовать до 31 мая 2025 года. Полномочие по 

обеспечению данной меры соцподдержки возложено на органы местного 

самоуправления. 

         «Депутаты единогласно поддержали инициативу губернатора региона, 

который четко определил приоритет – поддержка участников специальной 

военной операции и их семей как основное направление бюджетной политики 

на ближайшее время», – подчеркнул Александр Ведерников. 

 

Депутаты намерены продлить нормы закона о выплатах 

медработникам, увеличить выплаты для участников СВО 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         Соответствующие проекты законов, внесенные ВРИО Губернатора, 

будут рассмотрены на предстоящей сессии ЗСО. 

        «На сессии мы намерены принять еще один закон в поддержку наших 

бойцов, вернувшихся из зоны СВО, и ставших инвалидами вследствие 

военной травмы. В настоящее время таким вологжанам установлена 

ежемесячная выплата в размере две тысячи рублей вне зависимости от группы 

инвалидности. Она не имеет целевого назначения, её можно потратить на 

любые цели. Законопроектом предлагается увеличить и одновременно 

дифференцировать размер ежемесячной социальной выплаты в зависимости 

от группы инвалидности», – заявил Андрей Луценко. 
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         Выплата по I группе инвалидности составит 150% величины 

прожиточного минимума для пенсионеров, установленной в Вологодской 

области. В 2024 году это 20 134,50 рубля. По II группе инвалидности – 100% 

величины прожиточного минимума для пенсионеров, или 13 423 рубля. По III 

группе инвалидности – 50%, или 6 711,50 рублей. 

        Одновременно предлагается распространить действие предлагаемых 

изменений на правоотношения, возникшие с 1 января 2024 года. 

 

 Региональное законодательство   

Нижегородский законопроект о наведении порядка в работе «разливаек» 

может стать образцом для других регионов России 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

         В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялось 

заседание комитета по экономике, промышленности, поддержке 

предпринимательства, торговли и туризма. Депутаты обсудили во втором 

чтении проект изменений в закон «О регулировании отдельных 

правоотношений в области производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции на территории Нижегородской 

области», разработанный профильным комитетом. 

        Законопроектом предлагается установить, что розничная продажа пива и 

пивных напитков, сидра, пуаре, медовухи при оказании услуг общественного 

питания будет возможна только в ресторанах, барах, кафе, буфетах, в том 

числе расположенных в многоквартирных домах и на прилегающих к ним 

территориях. Также ограничение не будет распространяться на объекты 

общественного питания, расположенные в прошедших обязательную 

классификацию городских гостиницах и отелях. 

          Законопроектом предусмотрено установление территорий, имеющих 

высокую туристическую привлекательность, в границах которых не 

применяется ограничение времени розничной продажи алкогольной 

продукции при оказании услуг общепита. Ряд территорий, которые ранее были 

в него включены, исключили по предложениям органов местного 

самоуправления. 

         «Нижегородский законопроект о наведении порядка в работе 

«разливаек» может стать образцом для других регионов России и лечь в 

основу модельного проекта закона. Документ сейчас разрабатывается 

Государственной Думой РФ для субъектов Федерации, которые еще не начали 

активную работу над своими законопроектами после получения полномочий 

по регулированию этой сферы», – подчеркнул председатель Законодательного 

Собрания Нижегородской области Евгений Люлин. 
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В системе регистрации племенных животных произойдут изменения 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         В Башкортостане в системе регистрации племенных животных 

произойдут изменения. С этой целью подготовлены поправки в законы «О 

племенном животноводстве», «О коневодстве» и «О личном подсобном 

хозяйстве граждан в Республике Башкортостан». Соответствующий 

законопроект будет рассмотрен в окончательном чтении на ближайшем 

пленарном заседании Государственного Собрания.  

        – Племенные животные и племенные стада, прошедшие экспертизу 

племенной ценности, будут по-новому проходить государственную 

регистрацию, – сообщил Председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев. – Она будет осуществляться в федеральной 

государственной информационно-аналитической системе племенных 

ресурсов. Также законопроектом закрепляется основание для отказа в 

госрегистрации: предоставление неполных сведений о племенном животном 

или племенном стаде.  

        Создание единой базы данных и наведение порядка в системе 

регистрации будет способствовать развитию племенного дела и наилучшей 

реализации генетического потенциала животных.  

         – С 1 сентября 2022 года племенным делом в Башкортостане могут 

заниматься не только юридические лица, но и фермеры, а также 

индивидуальные предприниматели. Селекционная работа положительно 

сказывается на продуктивных качествах животных, однако отсутствие единой 

базы данных сдерживает развитие. Дело в том, что современные селекционные 

практики основываются на интенсивном использовании лучших генотипов. 

Репродукция генетических ресурсов тем успешнее, чем полнее 

предоставляется и оперативнее передается информация, – сказал Константин 

Толкачев. 

 

Выпускники-отличники со средним специальным образованием смогут 

получить ипотеку под 1 процент 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

          Депутаты приняли поправки в областной закон о развитии агломераций, 

согласно которым выпускники-отличники со средним профессиональным 

образованием могут рассчитывать на получение ипотеки под 1 процент 

годовых наравне с вузовскими выпускниками-отличниками. 

         – Депутаты донского парламента приступили к реализации Послания 

Президента Федеральному Собранию. Одно из важных направлений, которое 

обозначил глава государства, – это ликвидация или снижение дефицита 

квалифицированных кадров, особенно в образовании и здравоохранении. В 

этой связи принято решение внести изменение в региональный проект 

«Ипотека для вузовских выпускников-отличников под 1 процент годовых», – 

https://npa.bashkortostan.ru/35634/
https://npa.bashkortostan.ru/35634/
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прокомментировал Председатель Законодательного Собрания Ростовской 

области Александр Ищенко. 

        Спикер донского парламента пояснил, что данная программа действует с 

1 января 2023 года. Анализ первого этапа реализации проекта показал 

необходимость предоставления такой льготы не только для выпускников, 

имеющих высшее образование, но и для специалистов со средним 

профессиональным образованием. 

        – Нам нужны специалисты для скорой помощи, нужны медицинские 

сестры, акушерки. Список таких востребованных в муниципалитетах 

профессий есть, спрос очень высокий, поэтому мы вносим поправки в 

областной закон и распространяем условия льготной ипотеки также на тех, кто 

с отличием окончил колледж или техникум. Для них, как и для вузовских 

выпускников-отличников, в полном объеме расходы будет возмещать 

областной бюджет. В текущем году на эти цели направляется 87 млн рублей, 

– рассказал Александр Ищенко. 

        Программу льготной ипотеки для отличников, которой пока могут 

воспользоваться только молодые медики или педагоги, Ростовская область 

начала первой в России. На федеральном уровне она вошла в число наиболее 

интересных и перспективных региональных законотворческих инициатив по 

поддержке молодежи. 

 

На Дону расширят меры поддержки для многодетных семей 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по социальной политике, труду, здравоохранению и делам военнослужащих 

депутаты обсудили проект поправок, предполагающих увеличение 

материальной поддержки многодетных семей. Изменения предлагается внести 

сразу в два областных закона – «О ежемесячной доплате к пенсии отдельным 

категориям граждан» и «О социальной поддержке детства в Ростовской 

области». 

        Законопроектом предлагается увеличить два раза (до 2000 рублей) 

доплату к пенсии родителям, награжденным орденом «Родительская слава», 

Почетным дипломом Губернатора Ростовской области «За заслуги в 

воспитании детей». Также предусмотрено двукратное увеличение 

ежемесячной выплаты на каждого ребенка в многодетной семье (до 1042 

рублей). Кроме того, поправки призваны ввести новую меру социальной 

поддержки – ежемесячную компенсацию оплаты жилищных услуг для 

многодетных семей. 

         В этом году на указанные выплаты планируется предусмотреть 

дополнительно 511 млн рублей. В случае принятия поправок, действие закона 

будет осуществляться с 1 января 2024 года. 

        Также на заседании профильного комитета депутаты обсудили проект 

поправок к Областному закону «О социальной поддержке детства в 
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Ростовской области». Документ подготовлен к первому чтению и 

предполагает введение дополнительной меры поддержки детям-сиротам и 

детям, оставшимся без попечения родителей в виде 100 % компенсации 

расходов на оплату жилищно-коммунальных услуг, в том числе взносов на 

капитальный ремонт многоквартирного дома. 

         Депутаты одобрили законопроект и рекомендовали его к принятию в 

первом чтении на очередном заседании Законодательного Собрания 

Ростовской области. 

 

Поддержка медработников 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

       На девятом заседании Парламента Кузбасса депутаты в двух 

чтениях приняли изменения в областной Закон «О здравоохранении».  

       В соответствии с изменениями планируется вакцинация против 

вируса папилломы человека (ВПЧ) девочек в возрасте 12-14 лет, 

ежегодно на эти цели будет направлено 192,1 млн. рублей. Вакцинация 

является наиболее эффективной мерой профилактики ВПЧ, а также 

позволяет предотвратить онкологические заболевания. 

       Также в закон введена мера по улучшению жилищных условий 

медицинских работников. Планируется ежемесячно компенсировать 

50% стоимости жилого помещения по договору найма, но не более 15 

тыс. рублей в месяц, либо 50% ежемесячного ипотечного взноса, также 

в пределах 15 тыс. рублей в месяц. Такую компенсацию медработники 

смогут получать в течение 5 лет при условии трудоустройства на 

полную ставку по основному месту работы. 

        Кроме того, закон предусматривает увеличение до 3 млн рублей 

единовременного пособия медицинским работникам, получившим в 

результате профессиональной переподготовки дефицитную 

специальность. 

        Ежемесячная денежная выплата 1 тыс. рублей вводится для 

врачей, ставших наставниками молодых специалистов. 

       Стипендии для студентов, с 1 сентября 2024 года обучающихся по 

целевому договору с Министерством здравоохранения Кузбасса, будут 

увеличены с 500 рублей до 2 тыс.  рублей в месяц.   

 

"Зайцам" положен штраф 

Законодательное Собрание Ленинградской области   

 

         На заседании постоянной комиссии по законности и правопорядку 

депутаты рассмотрели изменения в областной закон «Об административных 

правонарушениях». 

        Проект областного закона разработан с целью повышения платежной 

дисциплины пассажиров общественного транспорта. В частности, 
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предлагается дополнить областной закон от 2 июля 2003 года № 47-оз «Об 

административных правонарушениях» новой статьей, предусматривающей 

административную ответственность за нарушение правил пользования 

наземным пассажирским транспортом при проезде по маршрутам регулярных 

перевозок в городском, пригородном и междугородном сообщении, 

установленном в границах Ленинградской области. 

       Так за безбилетный проезд, а также провоз багажа и ручной клади без 

оплаты предлагается штрафовать граждан в размере 500 рублей (с каждого 

безбилетника и за каждое багажное место); за неправомерное использование 

льготной персонифицированной карты для проезда -  в размере 1000 рублей; 

за использование льготной персонифицированной карты для проезда с 

нарушением установленных правил – в размере 500 рублей. 

        Кроме того, законопроект определяет перечень должностных лиц, 

уполномоченных составлять протоколы и рассматривать дела об 

административных правонарушениях, предусмотренных вводимой статьей. 

 

Ограничение времени розничной продажи алкогольной продукции 

планируют установить ещё в ряде населённых пунктов области 

Белгородская областная Дума  

 

        На совместном заседании комитетов областной Думы депутаты 

рассмотрели проект регионального закона, которым планируется внести 

изменения в статью 2 закона «О регулировании отдельных вопросов в сфере 

розничной продажи алкогольной продукции». Автором законодательной 

инициативы выступил Губернатор Вячеслав Гладков. 

         Так, законопроектом предусматривается расширение перечня 

населённых пунктов области, в которых ограничивается время реализации 

алкогольной продукции. Запрет на продажу алкоголя с 16:00 до 11:00 

планируется установить на территориях: городского поселения «Посёлок 

Октябрьский» Белгородского района, посёлка Томаровка Яковлевского 

городского округа, городских поселений «Посёлок Борисовка» Борисовского 

района, «Посёлок Красная Яруга» Краснояружского района, а также города 

Шебекино Шебекинского горокруга. 

         Предлагаемые законопроектом ограничения являются мерой 

обеспечения безопасности жителей отдельных приграничных территорий в 

период проведения специальной военной операции. И способствуют 

снижению социальной напряжённости на обстреливаемых территориях. 

         Депутаты профильного комитета поддержали инициативу и 

рекомендовали областной Думе принять закон области.  

 
 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


